



No. 233

le 7 octobre 1990

JOE CLARK CLÔTURE SA RENCONTRE AVEC LES MINISTRES DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DE L'ASIE DU SUD-EST

JASPER (ALBERTA) - Le très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, a clôturé aujourd'hui la réunion spéciale des ministres du Canada et de l'ANASE qui s'est déroulée à Jasper. Les discussions informelles avaient débuté à Calgary le 4 octobre. C'était la première fois que les ministres des Affaires étrangères des pays de l'ANASE (Association des nations de l'Asie du Sud-Est) se réunissaient à l'extérieur de l'Asie à l'invitation d'un pays "partenaire du dialogue". Les pays membres de l'association sont le Brunéi, l'Indonésie, la Malaisie, les Philippines, Singapour et la Thaïlande. M. Clark avait également invité aux discussions des collègues du Cabinet, dont l'honorable John Crosbie, l'honorable Benoît Bouchard, l'honorable Monique Landry et l'honorable Mary Collins.

"L'ANASE est devenue une organisation flexible vouée à la collaboration et au dialogue entre ses membres et avec d'autres pays en ce qui concerne des questions variées d'importance régionale et mondiale, tant sur le plan économique que politique. Elle est devenue une force remarquable en faveur de la modération et de la paix, a déclaré M. Clark. Le Ministre a précisé que l'association avait créé des relations uniques en leur genre avec des pays non membres, en particulier avec ses "partenaires du dialogue", c'est-à-dire le Canada, l'Australie, le Japon, la Nouvelle-Zélande, les États-Unis et la Communauté européenne.

M. Clark a souligné que le succès de la réunion de Jasper met en évidence les liens de plus en plus étroits qui se nouent entre le Canada et l'ANASE sur les plans politique et commercial. Il a qualifié d'inestimables les échanges sans détours qu'il a eus avec ses homologues sur des problèmes régionaux et internationaux, particulièrement sur ceux touchant la sécurité dans la région Asie-Pacifique, le Cambodge, la situation dans le Golfe et les futures relations entre le Canada et l'ANASE dans le domaine économique.

.../2

- 2 -

M. Clark a réitéré l'appui du Canada au gouvernement démocratiquement élu de la Présidente Aquino des Philippines ainsi que son soutien en faveur de la restauration de l'autorité gouvernementale dans le nord de Mindanao, à la suite de la récente insurrection manquée.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le:

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874